
Protokoll 
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 26.11.12
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1:                                                  Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste  

Delegierte:  Marvin  (Wiwi),  Eva  (EKW),  Johannes  (bbp),  Alex  (bbp), 
Christian  (Geschichte),  Sebastian  (Rhetorik),  Anne-Marie 
(Musikwissenschaft),  Chiara  (UFG),  Phillip  (Philosophie), 
Sonja  (klass.  Philologie),  Johanna  (GHG),  Caro  (Physik), 
Christin (GHG), Teresa (UFG, ab 18:35) 

GA: Christopher und Sophie (FS Politik)
Gäste:  Boris  (Philosophie  und   Pensiamiento  Latinamericano), 

Daniel (freie FS Jura), Franz, Lisa (Queere HS), 

TOP 2:                                                                   Kritik am letzten Protokoll  

Keine Kritik am letzten Protokoll.

TOP 3:                                                              Vorschläge zur Tagesordnung  

Keine  weiteren Vorschläge  oder  Ergänzungen zur  vorgelegten TO. 
Asta-Themen  werden  vorgezogen,  da  1  Delegierter  früher  gehen 
muss:

AStA: 

Anträge
Antrag  Queer-Kick vorgestellt;  75€  für  Platzmiete,  die  zunächst 
durch Mitglieder gezahlt wurde; Queer-Kick steht allen Studierenden 
offen (siehe Antrag) 

 geht in die Fachschaften, nächste Woche Abstimmung→
Antrag Pensiamiento  Latinamericano vorgestellt;  266€ Fahrtkosten 
(Normalpreis,  siehe  Antrag)   geht  in  die  Fachschaften,  nächste→  
Woche Abstimmung
Antrag „unterweg e.V.“ vorgestellt; in der Diskussion wird Kosten-
aufstellung kritisiert; Heizpilze nicht umweltfreundlich, Beleuchtung 
hätte man bei FSVV ausleihen können  konkurrierende Anträge:→
1. Antrag abzüglich Heizpilze
2. Antrag abzüglich Heizpilze und Beleuchtung + Angebot, dass 
Beleuchtung ausleihbar 

 Mail geht sofort raus, wir fragen, ob sie Antrag noch ändern wollen→

Eilantrag zur Abstimmung über Interviewanfrage von Kupferblau zur 
Reform der Referate: 9 Ja, 1 Nein, 0 Enthaltungen  es kann ab→ -
gestimmt werden

Beschluss  zur  Interviewanfrage  von  Kupferblau  zur  Reform  der 
Referate: 
11 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen  Antrag einstimmig angenommen→

„Antrag“ als Ergebnis erhitzter Diskussion, da Jusos nicht durch FSVV-
Sitzung sitzen möchten, bevor die Asta-Sitzung beginnt:
Bisheriger  „Schlichtungs“-Antrag: Asta-Sitzung  soll  von jetzt  an um 
19:15 beginnen (vorher müssen Asta-Mitglieder nicht kommen)
Neuer  Antrag Physik: Asta-Sitzung  soll  von jetzt  an um 20:15 an-
fangen
Status-quo-Antrag: Die  Asta-Sitzung  soll  wie  in  der  letzten  Grund-
satzentscheidung beschlossen weiterhin um 18:15 mit der Sitzung der 
FSVV beginnen
Argumente der Diskussion gegen Änderung der Zeit:
– Dann kommen bei  19:15-Lösung Leute evtl.  mitten in FSVV-
Sitzung
– Es gab Grundlagenentscheidung,  Information in FSVV-Sitzung 
ist wichtig; 
– Das kann nicht in FSVV entschieden werden, FSVV kann weiter 
so  verfahren wie  immer;  Asta  muss  dass  entscheiden (Beschwerde 
kam ja nicht von allen HS-Gruppen)

Argumente der Diskussion pro zeitliche Festlegung:
– Wenn Leute gezwungen werden,  an der  FSVV teilnehmen zu 
MÜSSEN,  dann  geht  Grundsatz  der  Offenheit  der  (selbsternannten) 
Studierendenvertretung verloren

 geht in die Fachschaften, nächste Woche Abstimmung, gleichzeitig→  
Asta-interne Diskussion

TOP 4:                                                                              Post/ Mitteilungen  

TOP 5:                                                                                                  Räte  

GA

3.12 10.12

Brechtbaupenum
Vielleicht 

Wiwi?

Kasse e. V. -

TOP 6:                                                 Fächerübergreifende Zusammenarbeit  

Berichte aus den Fachschaften & Gruppen
FS Rhetorik spricht Verzögerungen bei Anträgen bei Frau Streek an



Berichte aus den Arbeitskreisen
Ak  ZSV:  Fahrplan  Verfasste  Studierendenschaft;  28.02.2012  Ein-

reichung der Funktionssatzung
 8.12.12:  ganztägiger  Termin  zur  Diskussion  über  VS,→  

noch  zu  diskutieren  z.B.  Satzungen  für  Fachschaften 
(Rahmensatzung?); inhaltliche Fragen aus den Fachschaften 
am  besten  vorher  an  AK  (GA)  schicken,  damit  gute 
Antworten vorbereitet werden können
Vorschlag:  Nominierung  von  Sebastian  (Jurist)  zum  Ver-
treter  im  Satzungsausschuss   wird  für  nächste  Woche→  
eingeladen; Erklärung: FSVV schlägt eine/n Vertreter/in vor, 
Jusos eine/n und GHG eine/n (Christin wird von GHG ge-
nannt, kann aber auch gerne ein Jurist machen, wenn er/sie 
sich findet)  wird übernächstes Mal abgestimmt →

AK Campus der Zukunft:  Morgen Dienstag 19:00 Infotermin Campus 
der Zukunft in der Neuen Aula

AK Hochschulsport:  Stellungnahme war  in  5  der  anwesenden Fach-
schaften  (ging  über  Verteiler);  falls  dafür  gestimmt  wird, 
geht Stellungnahme raus
Inhaltliches:
Treffen mit  Verantwortlicher  der  Uni  findet  leider  erst  im 
Januar statt, FS Sport sollte vorher kontaktiert werden, laut 
Uni ist FS Sport für Anmeldungsgebühren
Es ist weiterhin unklar, wohin das zusätzliche Geld der An-
meldungsgebühren  geht,  einzige  vage  Aussage  der  Uni: 
wird für Aufstockung des Personals zur Administration des 
(jetzt  komplizierteren)  Anmeldungsverfahrens  verwandt... 
Häh???
AK trifft sich ad hoc, wenn dann Mo 16 Uhr 
Beschluss zur Verabschiedung der Stellungnahme: 6 Ja, 0 
Nein,  3  Enthaltungen   Antrag  angenommen,  Stellung→ -
nahme geht so raus

Systemakreditierung:  bleibt  aktiv,  Doodle-Link  für  nächsten  Termin 
geht rum

Tüla: Treffen Morgen Dienstag 17 Uhr im Sitzungsraum (Clubhaus); 
Diskussion  über  Vortrag  vom  Freitag  zu  „School  of 
Education“ 

AK Flexibilitätsfenster:
Befragung ging per Mail rum

Allerdings kursiert Gerücht, dass Ministerium das Fexifenster 
abgelehnt hat  Fragen über Fragen:→
Was machen die Studierenden, die sowas gerade machen?
Was machen Fächer,  die  es  schon in  der  Prüfungsordnung 
stehen haben? 

 an  alle  Fäche:  nachgucken,  ansprechen,  vllt.  mit  Frau→  
Stadler in Verbindung setzen...

TOP 7:                                                             Hochschulpolitik/ Gremienarbeit  

Hochschulrat: nächste Woche; alte Tops und Haushalt,  wird Tischvor-
lagen geben; mehr in der nächsten Sitzung 

Kommission: Struko nächste Woche
Senat: Antrag  auf  Schlichtungsverfahren  bezüglich  Grund-

ordnung zunächst  zurückgezogen, wäre politisch ungünstig; 
Debatte  verfolgen  und  evtl.  später  neuer  Antrag  zu 
Schlichtung nach Verfahrensordnung 2012

AStA: siehe oben TOP 3

TOP 8:                                                               Überregionale Hochschulpolitik  

LAK: nächsten Samstag Treffen zu LandesHG

TOP 9:                                                                                    Allgemeinpolitik  

TOP 10:                  Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur  

TOP 11:                                                                                           Sonstiges  

Bericht über Gespräch mit dem ZDV: 
– Eindeutig zu wenig Angebot für zu viele InteressentInnen
– Problematik  der  Blockseminare unter  der  Woche angesprochen,  Re-

aktion war aber: geht nicht anders, Gebäude am WE geschlossen etc. 
– Einwurf Diskussion: Ein Dozent hat auf Anfrage geantwortet, dass ihm 

nur Termine unter der Woche angeboten werden
 Klärungsbedarf; Alex hakt nochmal nach→

Studientag:
– Ur- und Frühgeschichte wurde unfreundlich behandelt, es wurde un-

angemessene Kritik an ihrem Stand geäußert (in etwa: ihr solltet nicht 
so auffallen, das lenkt ja vielleicht von anderen ab) +  organisatorische 
Probleme



 FS schreibt Beschwerdebrief, kontaktiert andere FS, der es ähnlich→  
ging und berichtet, wenn sie eine Antwort bekommen

Sophie V.    f.d.R.d.P. 


